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●● Бензиновый парадокс
По ценам на автомобильное топливо 
мы уже обогнали США — 2�я страница

●● Плюс декомпьютеризация
Ещё один выстрел киевских заправил: себе в лоб

— 3�я страница
●● Встречай, Москва, сибирский край!

Дни Иркутской области в столице вылились
в настоящий праздник

— 4�я страница
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В ЭТОТ торжественный день было до�
статочно прохладно. Но, несмотря
ни на что, лица ребят светились сча�

стьем и гордостью: сегодня они стали пио�
нерами.

— Я горжусь, что стал пионером, — ска�
зал корреспонденту «Правды» шести�
классник Саша Анчуров из 4�й школы го�
рода Фрязино Московской области. —
Считаю, что это очень ответственно, ведь я
сегодня дал торжественное обещание пио�
нера. О пионерском движении мне много
рассказывала мама, я тоже захотел стать
его частью. Сегодня здесь, на Красной
площади, со мной почти весь наш класс.

Мама Саши, Светлана, здесь же, рядом
с сыном, в эту торжественную минуту.

— Я считаю, что современные дети
должны знать то, чему учили нас в детстве
и юности, — говорит Светлана. — Ребёнок
с самого детства должен учиться чувству
ответственности. Благодаря пионерскому
движению он наверняка получит какое�то
иное видение мира, чем сейчас. Одно дело
— на словах рассказывать о том, какими
мы были пионерами, другое — почувство�
вать всё это в себе. 

В колонне, построившейся на главной
площади страны, были ребята не только
из Москвы и Подмосковья, но и из Дагес�
тана, Карачаево�Черкесской Республики,
Северной Осетии — Алании, Тульской,
Брянской, Калужской, Владимирской и
других областей.

Открыл пионерскую линейку лидер
КПРФ Г.А. Зюганов, после чего состоя�
лась церемония вноса пионерского знаме�
ни. И тотчас же над Красной площадью
раздались голоса вступающих в ряды пио�
неров, которые дали первое в своей жизни
торжественное обещание «горячо любить
и защищать свою Родину, свято выпол�
нять законы юных пионеров, в учёбе, ра�
боте и общественной жизни быть первым.
Уважать и продолжать традиции старшего
поколения, постоянно оказывать помощь
ветеранам войны и труда, быть достойным
гражданином своей Отчизны».

После этого Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов, депутаты�коммунисты и по�
чётные гости повязали красные галстуки
юным пионерам.

Геннадий Андреевич поздравил собрав�
шихся с этим замечательным событием и
обратился к ребятам с напутственным
словом:

— Мои дорогие юные друзья! Уважае�
мые учителя и вожатые! Поздравляю всех
тех, кто сегодня на главной площади стра�
ны принял удивительную клятву на вер�
ность державе, её лучшим традициям. Я
уверен, что вы эту клятву достойно про�
несёте через всю свою жизнь. Я хочу, что�
бы каждый из вас почувствовал, что вы
стоите на Красной площади, главной пло�
щади страны, напротив древнего Кремля
и Мавзолея В.И. Ленина. Чтобы вы поня�
ли, что продолжаете дело дедов и праде�
дов, которые с Красной площади 7 нояб�
ря 1941 года ушли защищать не только
Москву, не только великую Советскую
страну, но и весь мир от фашизма. Чтобы
вы почувствовали, что эта площадь при�
нимала наших отцов и дедов�победите�
лей, которые в мае 1945�го одержали По�
беду. Чтобы вы почувствовали, что имен�
но на этой площади страна встречала кос�
монавта Юрия Гагарина, который открыл
космическую эру. Я хочу, чтобы вы ощу�
тили, что все, кто совершил эти великие
подвиги, воспитывались советской шко�
лой, пионерской организацией и комсо�
молом. Сегодня вы влились в этот удиви�
тельный отряд, в эту дружину, в этот бес�
смертный пионерско�комсомольский
полк, который продолжит дело нашего
«Бессмертного полка», когда живые и
мёртвые, юные и пожилые, ветераны, ря�
довые солдаты и генералы, встав вместе
по всей стране, 9 Мая прошли многомил�
лионным маршем, подтверждая свою вер�
ность лучшим традициям и нашей Побе�
де. Я уверен, что вы с честью пронесёте
свою клятву! Поздравляю! В добрый путь,
мои дорогие юные друзья!

Затем слово было предоставлено перво�

му секретарю ЦК ЛКСМ Владимиру Иса�
кову.

— Дорогие ребята, — сказал он. — Сего�
дня вы стали пионерами, и это большая
ответственность, потому что пионер дол�
жен быть первым во всём, являться при�
мером для остальных. Но я уверен: у вас
всё получится. Вместе с комсомолом впе�
рёд, к победе! 

Первый секретарь Московского обкома
КПРФ Николай Васильев поздравил всту�
пивших в пионеры ребят от имени комму�
нистов Подмосковья и 13�тысячной пио�
нерской дружины Московской области.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ
В.И. Кашин также приветствовал собрав�
шихся.

— Символично, что пионерские отряды
и дружины создаются по всей нашей Рос�
сии, — сказал Владимир Иванович. — Мы
стали понимать, что в богатейшей по при�
родным ресурсам стране главным богатст�
вом и потенциалом является человек. И от
того, как будет формироваться его миро�
воззрение, зависит судьба страны. Добро�
та, миролюбие, патриотизм — именно на
этих принципах должно воспитываться
юное поколение.

Мы сегодня желаем вам, лучшим из
лучших, хорошо учиться, любить нашу
Россию, всё делать для того, чтобы никог�
да в жизни не омрачить красный цвет —
цвет Победы, цвет созидания.

В завершение на Красной площади вы�
ступили ребята из музыкального театра
«Браво», танцевального коллектива «Кон�
траст» и хореографического коллектива
«Эстрея» из города Королёва. Они пред�
ставили музыкально�хореографическую
композицию об основных вехах развития
Советской страны.

После окончания торжественной ли�
нейки юные пионеры посетили Мавзолей
В.И. Ленина и мемориал у Кремлёвской
стены.

Алёна ЕРКИНА.
(Спец. корр. «Правды»).

Фото автора.

Пионерия на марше

«Будьте готовы!» — «Всегда готовы!»
19 мая исполнилось 95 лет со дня создания Всесоюзной пионерской организа�

ции имени В.И. Ленина. 21 мая на Красной площади Москвы состоялся торжест�
венный приём в пионеры сотен ребятишек из разных регионов страны.

НА ПРАЗДНИК, организованный
21 мая по инициативе региональ�

ных отделений КПРФ и ЛКСМ, в
Центральный парк имени М. Горько�
го в Ростове�на�Дону съехались сотни
мальчишек и девчонок из Новочер�
касска, Гукова, Каменска�Шахтин�
ского, а также из Кашарского, Бело�
калитвинского, Миллеровского, Се�
микаракорского, Зимовниковского и
Волгодонского районов.

Началась праздничная линейка с
рапорта лидеру донских коммунистов
Николаю Коломейцеву, пионерского
приветствия и выноса алых знамён
ростовской областной организации
КПРФ, ЛКСМ и пионерии. Ребята
дали торжественную клятву любить
свою Родину, дорожить её историей,
культурой, природой, приходить на
помощь тем, кто в ней нуждается.
Взрослые товарищи повязали алые
галстуки юным ростовчанам. На клич

«Будь готов!» маленькие ленинцы
дружно ответили: «Всегда готов!» и
отдали первый в своей жизни пионер�
ский салют. 

Красногалстучное движение на До�
ну сегодня возрождается. Пионерские
организации действуют в 14 муници�
пальных образованиях Ростовской
области. На состоявшейся в донской
столице юбилейной линейке красные
галстуки были повязаны 70 ребятам,
пионерский приём прошёл в эти дни
и в других городах и станицах донско�
го края. 

— С первых дней революции наша
партия думала о будущем — о детях,
которым продолжать великое дело от�
цов. В наши дни именно благодаря
настойчивости депутатов фракции
КПРФ в Госдуме удалось добиться ре�
конструкции известного за пределами
страны пионерлагеря «Артек». Верю,
что все ребятишки будут учиться и от�

дыхать, как они того заслуживают.
Для этого ваши папы и мамы должны
вернуть все социальные завоевания
Советской власти, — заявил Н.В. Ко�
ломейцев.

После линейки начался яркий пра�
здник с многочисленными поздравле�
ниями и подарками. Ребята подгото�
вили и исполнили любимые не одним
поколением песни, мелодии, зажига�
тельные танцы.

Представители донской пионерии
возложили цветы к подножию памят�
ника В.И. Ленину у входа в парк. 

Наталья КРЮКОВА.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Ростов�на�Дону.

ТРИДЦАТЬ ШЕСТЬ девочек и
мальчиков четвёртого класса са�

марской средней школы №164 19 мая
стали пионерами. Школа находится в

посёлке Берёза Красноглинского рай�
она областного центра. От города до
посёлка далеко, но народ здесь живёт
активный, а поселковая партийная
организация пользуется уважением и
авторитетом.

День рождения пионерии праздно�
вали в только что построенном Двор�
це культуры. Актовый зал был укра�
шен красными знамёнами и пионер�
ской символикой. Директор школы
Александр Лебедев рассказал ребятам
об истории пионерии. Поселковые
коммунисты и представители вете�
ранской организации — пионеры и
комсомольцы советских времён — по�
вязали ребятам галстуки и пожелали
им быть готовыми к борьбе за светлое
будущее нашей страны. «Всегда гото�
вы!» — дружно ответил весь четвёртый
класс. 

А затем в актовом зале зазвучали пи�
онерские песни и стихи.

— В посёлке Берёза красные галсту�
ки носят уже около семидесяти уча�
щихся младших классов, — говорит
первый секретарь Красноглинского
райкома КПРФ Сергей Думлер. —
Активно идёт работа по возрождению
пионерских организаций и в других
школах района.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.

ПСКОВСКИЙ Дом детского твор�
чества светился от ребячьих улы�

бок. Сюда на торжества прибыли де�
легации пионеров из нескольких рай�
онов Псковской области. На почёт�
ных местах артековцы, которых крас�
ные галстуки сделали ровесниками
сегодняшних пионеров. Вспоминая
свой отдых в пионерском лагере в по�
слевоенные годы, пионерка советских
времён Т. Макарова говорила о высо�

чайшем эмоциональном подъёме, ца�
рившем среди своих сверстников, ко�
торые перенесли ужасы Великой Оте�
чественной войны.

Сегодняшняя юная смена идёт по
стопам старшего поколения. Восста�
новлены пионерские и детско�юно�
шеские организации в Псковском пе�
дагогическом комплексе, в лицее №21
им. Героя России С.В. Самойлова 
г. Пскова, в школе №12 им. дважды Ге�
роя Советского Союза К.К. Рокоссов�
ского в г. Великие Луки, в Пересле�
гинской гимназии Великолукского
района, в Пыталовском, Невельском,
Дедовичском, Новосокольническом,
Палкинском и Струго�Красненском
районах. Во всех школах Островского
района действуют пионерские дружи�
ны. Высокая активность пионерского
движения связана с тем, что здесь свя�
то чтут память пионерской вожатой,
Героя Советского Союза Клавы Наза�

ровой, которая в годы Великой Отече�
ственной войны возглавляла группу
островских комсомольцев�подполь�
щиков, но была арестована и казнена
на главной площади города Острова,
носящей сейчас её имя.

Таких героев немало на псковской
земле. Их имена носят пионерские
дружины и отряды.

Псковская пионерия ведёт большую
патриотическую работу, участвует в по�
исковых отрядах, встречается с ветера�
нами войны и труда, участниками ло�
кальных войн, проводит военно�спор�
тивные игры «Зарница». Лучших пио�
неров направляют в Международный
детский лагерь «Артек».

Олег ДЕМЕНТЬЕВ.
(Корр. «Правды»).

Псковская область.

День пионерской организации был 
отмечен во многих регионах страны.

Бразилия: Темер 
в очереди на импичмент

Не успел утихнуть крупнейший в
истории Бразилии коррупционный
скандал вокруг государственной
нефтяной корпорации «Петробрас»,
приведший к отставке предыдущего
президента страны Дилмы Руссефф,
как нового лидера латиноамерикан�
ского государства Мишела Темера
обвинили в попытке подкупа.

ВСЕРЕДИНЕ МАЯ влиятельная бра�
зильская газета «Глобо» заявила, что в её
распоряжении находится компромети�

рующая видеозапись, на которой действую�
щий глава государста Мишел Темер якобы да�
ёт распоряжение владельцу мясной компании
JBS Жоэсли Батисте заплатить «за молчание»
около 600 тысяч евро экс�спикеру нижней па�
латы парламента Эдуардо Кунье. Именно этот
бразильский политик стал инициатором им�
пичмента Руссефф в декабре 2015 года. При�
чём на тот момент он сам уже являлся фигу�
рантом коррупционного дела и в марте 2016�
го был приговорён к 15 годам тюрьмы за взя�
точничество. Кстати, сторонники Руссефф
ещё тогда утверждали, что Кунья дал ход про�
цедуре отстранения главы государства от вла�
сти в отместку за отказ поддержать его.

Публикация «Глобо», отмечает агентство
«Рейтер», произвела эффект разорвавшейся
бомбы. На улицы крупных городов страны
вышли тысячи манифестантов с лозунгом
«Темер, уходи!». Самые массовые манифес�
тации традиционно состоялись в Сан�Паулу
и Рио�де�Жанейро. «Одно из наиболее кор�
румпированных и непопулярных прави�
тельств в истории нашей страны будет сверг�
нуто. Люди покинут улицы только тогда,
когда кабинет уйдёт в отставку вместе со
своими реформами», — цитирует демонст�
рантов телеканал «Евроньюс».

В итоге 17 мая  Верховный суд Бразилии
объявил о начале официального расследова�
ния в отношении президента страны Мише�
ла Темера по статьям о коррупции, попытке
препятствовать правосудию и организации
преступного сообщества. Как говорится в
заявлении генпрокуратуры, глава государст�
ва пытался помешать продвижению анти�
коррупционного расследования в отноше�
нии компании «Петробрас» и её связей с
высшими госчиновниками.

Сам Темер, отрицающий все обвинения,
потребовал «быстрого и полноценного
расследования», а также заявил, что не по�
кинет свой пост добровольно, поскольку
никому не платил за молчание и не давал
указаний насчёт взяток.

Примечательно: к импичменту и проведе�

нию досрочных выборов призывает не толь�
ко оппозиция, но и однопартийцы Темера.
Группа бразильских депутатов уже отправи�
ла официальный запрос главе парламента о
начале процедуры отставки президента.

Елена МОРОЗОВА.

Фото Рейтер.

«Нет — депортации!» — кричат
жители восьми тысяч домов, кото�
рым угрожает снос, говорится в
репортаже корреспондента фран�
цузской газеты «Фигаро» в Москве
Пьера Авриля. 

«ВОТ УЖЕ 14 лет Светлана, её муж и
трое детей живут в квартире площа�
дью 35 квадратных метров. В их

московском квартале Зюзино много зелени,
но пятиэтажный дом обветшал, подобно
другим десяти тысячам жилых зданий столи�
цы, которые Никита Хрущёв приказал сроч�
но выстроить в 1960�е годы. 

21 февраля Владимир Путин, собираю�
щийся в будущем году пойти на четвёр�
тый президентский срок, гордо заверил,
что в ближайшие 20 лет будет снесено 
8 тысяч «хрущёвок», а их 1,6 миллиона
обитателей — переселены, по возможнос�
ти, «в тот же район». Как заявил столич�
ный мэр Сергей Собянин, «мы имеем ос�
нование говорить о народном проекте»,
передаёт журналист. 

Кремль рассчитывал сделать электораль�
ный подарок, но вместо благодарности по�
жинает возмущение. Светлана с удовольст�
вием переехала бы в новую квартиру, но по�
сле стольких обманутых надежд заявляет,
что «больше не верит» обещаниям аппарат�
чиков, отмечает Авриль. «Её мнение разде�
ляет меньшая часть общественности — дру�
гой лагерь состоит из противников сноса
«хрущёвок», чьи дома достаточно крепкие.
Они отказываются быть «депортированны�
ми» или выступают против «коррупции»,
сопровождающей этот проект. Все вместе
образуют протестный фронт, который, по
мнению многих политологов, угрожает пе�
рерасти в бунт», — пишет корреспондент
«Фигаро». 

«Наша власть умеет только воровать. Им
неинтересно вступать с нами в диалог, да они
и не способны. В результате они создают та�
кую ситуацию, когда все выступают против
них», — ругается Лариса Максимова, другая
жительница Зюзино. 

«Поспешный характер указа о сносе пяти�
этажек, принятого с неосоветским пылом,

бросается в глаза заинтересованным лицам.
Жители, большинство которых после разва�
ла СССР стали собственниками своих квар�
тир, приравнивают проект о сносе их домов
к «экспроприации». Они считают «некон�
ституционными» планы переселения, запре�
щающие заинтересованным лицам выби�
рать своё будущее место жительства», — го�
ворится далее. 

«В префектуре Бутырского района один
пенсионер обозвал префекта «рейдером», а
другого служащего «вором», — описывает
журналист. — Жители размахивали плаката�
ми с надписью: «Нет — депортации!» 

Постепенно официальные лица идут на
попятную. «Только те, кто проголосует за
снос, будут переселены», — попытался успо�
коить людей префект Валерий Виноградов,
собирающийся открыть приём обращений
по интернету. Однако при отсутствии инсти�
тута управления многоквартирным домом
сложно представить, как могут быть вопло�
щены в реальность подобные обещания, за�
ключает Авриль. 

(Inopressa.ru).

Россия: взгляд со стороны

В Москве назревает бунт

Рио�де�Жанейро

Сан�Паулу

Хилые 
новобранцы

ОКОЛО 20% призывников в
Калужской области призна8

ны негодными или ограниченно
годными к военной службе. С 
1 апреля по 15 мая в Обнинске
провели 9 заседаний призывной
комиссии, на которых приняли
370 человек. Из них ограничен8
но годными по состоянию здоро8
вья для прохождения военной
службы в мирное время призна8
ны 43 человека, 17 — получили

отсрочку, 8 — оказались негод8
ны к службе, 12 человек напра8
вили на медицинское обследова8
ние. Осенью 2016 года из Ка8
лужской области отправились в
армию 830 призывников. 24%
юношей призывного возраста
были освобождены по состоя8
нию здоровья.

Коллекторы 
с большой дороги

КОЛИЧЕСТВО жалоб, по8
ступивших от должников на

действия коллекторов в Феде8
ральную службу судебных при8
ставов (ФССП), увеличилось с
начала года почти в 10 раз. Об
этом журналистам сообщили в
пресс8службе ФССП. В январе
от граждан поступило 326 жа8
лоб на коллекторов, а к началу
апреля их насчитывалось уже
3126. К основным нарушениям

законодательства относятся:
превышение количества теле8
фонных звонков, текстовых и
иных сообщений должнику; при
взаимодействии с должником не
называются данные кредитора;
юридическое лицо не является
кредитной организацией или
коллекторское агентство не
включено в госреестр. Рост об8
ращений специалисты связыва8
ют с тем, что всё большее число
граждан РФ возмущается про8
изволом коллекторов. 

Корешки 
и вершки

ПРОСРОЧЕННАЯ задол8
женность по зарплате в За8

байкальском крае на 1 апреля
текущего года составила почти
95 млн рублей, что на 64% боль8
ше, чем в аналогичный период
2016 года. Долги по зарплате

есть у 18 организаций, свои за8
конные деньги вовремя не полу8
чили 1,3 тысячи человек. Меж8
ду тем высшие чиновники края
не бедствуют. Первый зампред
краевого правительства А. Кула8
ков «заработал» и получил в
2016 году 4,2 млн рублей, глава
администрации губернатора 
Д. Кочергин задекларировал 3,8
млн, министр экономики С. Но8
виченко — 3,4 млн, губернатор
Забайкальского края Н. Ждано8
ва задекларировала 5,4 млн руб8
лей, руководитель Контрольно8
счётной палаты Забайкальского
края С. Доробалюк стала в 2016
году богаче на 3,9 млн рублей,
глава избиркома и её замести8
тель — на более чем 5,5 млн руб8
лей каждая.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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Гримасы «реформ»

В центре Самары, рядом с
губернским рынком, в са�
мом начале перестройки
возникла толкучка. Банкрот�
ство предприятий, задержки
заработной платы на дожи�
вающих свой век заводах
вытолкнули на тротуар сотни
женщин и мужчин работо�
способного возраста. Чтобы
хоть как�то прокормить де�
тей, они продавали одежду,
посуду, утюги и сковородки,
книги, отвёртки, молотки и
всё остальное, что было в
квартирах.

С ТОЙ ПОРЫ прошло два с
лишним десятка лет. Прежняя
толкучка, занимавшая на тро�

туаре улицы Маяковского метров
двести, теперь растягивается по вы�
ходным дням на весь квартал — на�
глядное свидетельство ускоренного
обнищания народа.

— Пока нас полиция не трогает,
мы стоим, — сообщила мне пожи�
лая женщина, разложив на тротуаре
свой немудрёный товар. — Может,
купите что�нибудь? Смотрите, ка�
кое хорошее платьице для вашей
внучки. Всего за сто рублей.

Про мою внучку она сказала на�
угад. Но платьице я возьму, хотя моим
внучкам это крошечное изделие со�
ветских времён не подойдёт. Мне и
старый утюг — на углях! — тоже не
нужен, но ведь купил у одной бабуль�
ки вместе с лопатой без черенка. Как
не купить после таких её слов:

— Мне бы хоть проезд на автобу�
се оправдать.

На этой толкучке продавцов боль�
ше, чем покупателей. Кого ещё дер�

жат ноги, те стоят. А многие сидят.
Кто на сумках, кто на сплющенных
картонных коробках, чтобы хоть так
уберечься от холодной земли. 

Все торговцы преклонного возра�
ста. Женщины пытаются реклами�
ровать свой товар. А мужчины сидят
молча и думают о чём�то своём. Вот
продаёт детские колготки, бывшую
в употреблении обувь и моточки
мулине (разноцветных ниток для
вышивания) бывший конструктор
ракетных двигателей Лев Александ�
рович Новицкий. Ему восемьдесят
пять лет. Ветеран труда федерально�
го значения, бывший начальник
конструкторского отдела ПАО
«Кузнецов» — так сейчас называет�
ся его предприятие.

— На проспекте Ленина у нас в
Самаре стоит космический корабль
«Союз». Двигателю четвёртой сту�
пени путёвку в жизнь дал мой отдел,
— с гордостью говорит он.

Мог бы добавить, что в советские
времена на этом предприятии сде�
лали ракетные двигатели, которые
пролежали в подвалах три десятка
лет, после чего, уже во времена так
называемой перестройки, их с вос�
торгом покупали американцы для
своих ракет. Своим умом они не до�
тянулись, даже спустя десятилетия,
до того высочайшего научного и
технического уровня, который
обеспечивали Советской стране
Новицкий и его коллеги. А теперь
он торгует старыми колготками на
тротуаре в центре Самары. 

Лев Александрович получает пен�
сию двадцать тысяч рублей. Поло�
вина её тратится на дорогие лекар�
ства, которые нужно принимать
каждый день. Надо оплачивать ком�
мунальные услуги. На это уходит
тоже в пределах пяти тысяч. Всё ос�
тальное — на еду и городской транс�
порт. Количество поездок по соци�
альной карте — за эту карту тоже
приходится платить — в несколько
раз сократили. Раньше получал не�
большую ветеранскую надбавку, ча�
стично оплачивали и коммуналь�
ные услуги. Сейчас всё отобрали.

— Звонил недавно в собес, ведь
обещали что�то пересчитать и вер�
нуть хотя бы часть льгот. Но там мне
ничего конкретного не сказали.

Жена у Новицкого тоже специа�
лист по двигателям. Пенсия у неё
значительно меньше, а болезней
хватает. Не хватает только денег.
Скоро она тоже приедет на толкуч�
ку, привезёт ещё кое�что из куплен�
ного в советские времена. Что
удастся продать, неизвестно. Ведь
рядом, в центральном универмаге,
целый этаж отвели под заграничное
поношенное барахло.

Судя по буханке хлеба, цены с со�
ветских времён выросли в сто раз. В
те годы пенсионер республиканско�
го значения получал примерно сто
пятьдесят рублей в месяц. Если пе�
ревести на сегодняшние деньги,
Новицкий должен получать не
двадцать, а двести тысяч рублей.
Плюс ежегодную бесплатную пу�

тёвку в санаторий. Плюс льготы по
коммунальным платежам. Ничего
этого нет. А что было — срезали.

— Вот бы они себе оклады напо�
ловину срезали, — с досадой гово�
рит ветеран.

Я сижу на тротуаре рядом с Новиц�
ким и не знаю, что сказать в ответ на
его слова. Да он и не нуждается в мо�
ём ответе. Знает: себе они не срежут!
А у него уже и срезать нечего. Одна
надежда: сегодня удастся что�то про�
дать, чтобы и дорожные расходы оку�
пить, и на хлеб�молоко осталось.

Я обошёл всю толкучку, старясь
не встречаться с призывными
взглядами продавцов всякой всячи�
ны. На тротуаре стояли бывшие ра�
ботники завода имени Фрунзе и Ра�
кетно�космического центра «Про�
гресс», станкостроительного и под�
шипникового предприятий, от ко�
торых остались одни воспомина�
ния. И уже в конце обратил внима�
ние на пожилую женщину, сидев�
шую спиной к прохожим. Она не
назвала ни имени, ни фамилии:

— Писать обо мне не надо, меня
же в городе знают. Вдруг прочитают
мои ученики? 

Бывший педагог, «Отличник на�
родного образования», сидя спиной к
прохожим, пытается продать старые
платья двух внучек, чтобы потом не�
много добавить денег и купить им но�
вую одёжку. Ей стыдно за себя, за
страну, хотя себя�то в чём винить?
Она очень хочет помочь дочери, ко�
торая осталась без мужа с двумя де�

вочками�школьницами. До этого,
пока были силы, подрабатывала, уби�
рая подъезд. Теперь там трудится мо�
лодая женщина — ей ведь тоже надо
кормить своих деток. А сама здесь
торгует. Дома у неё, между прочим,
целая папка почётных грамот и бла�
годарностей, полученных в советское
время. Теперь это не ценится.

А мимо бывшего педагога и длин�
ной шеренги пожилых людей едут на
иномарках успешные люди. Им, ви�
димо, не стыдно ни за себя, ни за эту
женщину, ни за страну. На стариков
даже не смотрят. Думаю, никому и в
голову не приходит, что руками этих
стариков построены уцелевшие от
перестроечного погрома предприя�
тия, школы и вузы, театры и библио�
теки. Их умом и талантом обеспечи�
вались в недалёком прошлом наши
космические достижения и безопас�
ность наших границ. На согнутых
спинах этих стариков новое поколе�
ние въехало в XXI век, не создав пока
ещё ничего достойного нашего слав�
ного прошлого.

В эти минуты мне вспомнился
помпезный юбилей ветеранского
движения, который недавно прошёл
в оперном театре Самары. Ах как
восторженно отзывался о ветеранах
губернатор Меркушкин. И как соло�
вьями разливались в ответ полков�
ники и генералы, возглавляющие ве�
теранские организации. Море улы�
бок, подарков, цветов. И ни слова о
том, что многих ветеранов лишили
пособий и льгот. Ни звука о тех, кто

продаёт последнее на самарской
толкучке в центре города.

Я выбрал платье для своей внучки
и отдал «Отличнику народного об�
разования» оставшуюся после дру�
гих покупок названную сумму —
двести рублей. 

— Не дорого? — спросила она ме�
ня. И добавила: — Вам же это пла�
тье не нужно…

Я спорить не стал. Завёрнутое в га�
зету платье положил в пакет и пошёл
по тротуару вдоль нескончаемого ря�
да бывших рабочих, заслуженных и
некогда известных в городе педаго�

гов, врачей, конструкторов ракетных
двигателей и космических кораблей.
На тротуаре стояла обворованная и
униженная вчерашняя гордость Са�
мары. Внутри квартала, на краешке
площадки, где размещались контей�
неры для мусора, я положил на газету
утюг, лопату и два платьица. Не уве�
рен насчёт утюга, а всё остальное, мо�
жет, кому�то сгодится…

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Самара
Фото автора.

Писать обо мне не надо…

Парламентский дневник

Бензиновый
парадокс

Хотя мировые цены на нефть за последние три года рухнули более
чем в два раза, бензин в России становится всё дороже. По ценам на
автомобильное топливо мы уже обогнали США. В первом квартале
американский галлон (3,785 литра) стоил в США в среднем 2,57 долла�
ра, а в России — 2,58 доллара, что эквивалентно 145,6 рубля. При этом
цены на бензин продолжают расти. При таких темпах мы скоро дого�
ним Евросоюз, где топливо дороже нашего в два раза.

П ОСЛЕДНИЕ ДЕСЯТЬ
ЛЕТ бензин в России
стоил дешевле, чем за

океаном. И вот, согласно опуб�
ликованным данным, литр Аи�
95 в США сейчас стоит 0,678
доллара, тогда как в РФ —
0,681 доллара, что не может не
вызывать недоумения. В
США, импортирующих почти
четверть потребляемого в стра�
не топлива, бензин дешевле,
чем у второго экспортёра мира.
Газета «Правда» опросила экс�
пертов с целью выяснить: по�
чему в России топливо не де�
шевеет вместе с нефтью?

По их мнению, при падении
цен на нефть на мировом рынке
российские нефтяные компа�
нии частично компенсируют
потери за счёт сохранения или

даже повышения цен на бензин
на внутреннем рынке. Не отста�
ёт и государство, для которого
постоянно повышаемые акцизы
на автомобильное топливо —
важнейший источник бюджет�
ных поступлений. Таким обра�
зом, автомобилисты оказыва�
ются под двойным гнётом: бен�
зиновых королей и казны.

«Цены на бензин в России
растут быстрее, чем ожидалось
потребителями. С начала года
средняя стоимость литра бен�
зина выросла на 2,6—2,7%. К
слову, за аналогичный период
2016 года цены на бензин рос�
ли примерно на 1,2%. Ещё в
январе 2017 года литр бензина
Аи�95 превысил психологиче�
ски важную отметку в 40 руб�
лей, сейчас он вплотную подо�
шёл к 42—42,5 рубля. Здесь
рост цены явно составляет
около 5%. Это та личная топ�
ливная инфляция, которая ка�
сается каждого. Производите�
ли топлива указывают на опе�

режающий рост спроса на него
и слишком бурное удорожание
бензинов и дизеля на оптовом
рынке. При этом предложение
топлива на текущий момент
ниже, чем наблюдаемый спрос
из�за плановых остановок
НПЗ на ремонт и обслужива�
ние», — сказала «Правде» Анна
Бодрова, старший аналитик
компании «Альпари».

По мнению эксперта, исхо�
дя из того, что реальные цены
на бензин растут и уже сейчас
серьёзно обгоняют официаль�
ную инфляцию, можно ждать
продолжения этого ралли. По�
тенциал удорожания топлива
на ближайшие три месяца —
не менее 4%.

«Кроме того, в 2017 году пра�
вительство Российской Феде�

рации планирует увеличить ак�
циз на бензин, который соста�
вит 1,3 рубля на литр, что также
приведёт к повышению цен на
автомобильное топливо. Стоит
отметить, что рост стоимости
бензина оказывает прямое вли�
яние на инфляцию, уровень ко�
торой в текущем году, по про�
гнозу Центрального банка,
должен будет составить 6—7%,
однако независимые аналити�
ки отмечают, что в действитель�
ности она может достигнуть
14—16%», — сказал «Правде»
эксперт «АвтоСпецЦентра»
Сергей Ворновский.

Почему в США, удовлетворя�
ющих потребность в топливе в
значительной мере за счёт им�
порта, цены на бензин ниже,
чем в нефтеносной России?
«Цены на бензин по большей
части завязаны скорее на внут�
ренней политике государства,
нежели основаны на экономи�
ческих аспектах. Солидную
часть стоимости топлива со�

ставляют всевозможные акцизы
и налоги, например, если в Рос�
сии на них приходится порядка
60% цены, то в США дешёвый
бензин и свобода передвижения
давно ассоциируются у населе�
ния с одной из главных челове�
ческих потребностей, в связи с
чем государству гораздо выгод�
нее иметь дешёвый бензин, чем
повышать доходы бюджета», —
сказал «Правде» Михаил Ма�
щенко, аналитик социальной
сети для инвесторов eToro в Рос�
сии и СНГ.

Стоимость литра и дальше бу�
дет расти, и поводом для этого,
помимо инфляции, может по�
служить возможная отмена экс�
портных пошлин, которую с це�
лью увеличения продаж в Евро�
пе предлагает минфин. В этом
случае отечественным произво�
дителям будет гораздо выгоднее
отправлять нефть в ЕС, где она
стоит на порядок выше, а зна�
чит, на внутреннем рынке топ�
лива станет существенно мень�
ше. Для того чтобы восполнить
потери от отмены пошлин, пла�
нируется увеличить налог на до�
бычу ископаемых, что также
крайне негативно должно отра�
зиться на цене бензина, по�
скольку нефтяные компании
переложат расходы на потреби�
телей автомобильного топлива.

«Российская налоговая сис�
тема устроена таким образом,
что её доходная часть очень
сильно зависит от нефтяных
поступлений. Поэтому если
цена на нефть падает, цена на
бензин, вопреки прямолиней�
ной логике, растёт: государст�
ву приходится восполнять по�
тери бюджета от недополучен�
ных нефтяных доходов», —
сказал «Правде» экономист
Денис Ракша.

Возможно, российским влас�
тям стоило бы присмотреться к
опыту Малайзии, где бензин для
автолюбителей — один из самых
дешёвых в мире и где действует
довольно гибкая система нало�
гообложения, защищающая по�
требителей и производителей от
сильных колебаний цен. Суть
установленного ещё в 1972 году
автоматического ценового ме�
ханизма заключается в повыше�
нии бензиновых акцизов в слу�
чае падения цен на нефть и вве�
дения субсидий для потребите�
лей, когда нефть слишком доро�
жает. Упрощает ситуацию ещё и
то, что нефть и газ в стране на�
ходятся под контролем одной
государственной компании
(Petronas), подотчётной налого�
плательщикам.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.
Фото с сайта mediaspy.ru

— НА ВСЕХ НАС произвело не�
изгладимое впечатление про�
ведение парада 9 мая на Крас�

ной площади и шествие «Бессмертного
полка», которое прокатилось по всей стра�
не, защищая нашу общую Победу, наше
достоинство и наше будущее.

Но хочу вам напомнить, что поколение,
которое одержало Победу, воспитывалось
в советской школе, оно прошло пионер�
ские отряды и комсомольские дружины,
оно сумело справиться с вызовами самых
злобных сил на планете — фашизма. И се�
годня 95�я годовщина со дня рождения
пионерской организации. Поздравляю
всех вас с этой прекрасной датой!

Если возвращаться к американской
теме, то у меня есть возможность вас по�
знакомить с рядом документов, которые
были добыты в своё время советской раз�
ведкой из американских сейфов. Я их
представлял на Конституционном суде,
когда защищал право рабочего человека
иметь свою партию. Представлял в том
числе и в английском варианте с соот�
ветствующими печатями и штампами.

Я не знаю, сохранились ли они в Кон�
ституционном суде, но сегодня ситуация
мне напоминает Карибский кризис, ког�
да Джон Кеннеди принял историческое
решение. Он после того, как в воздухе за�
пахло большой ядерной войной и амери�
канцы поняли, что им не отсидеться за
двумя океанами, собрал узкую группу
специалистов у себя в кабинете. Кенне�
ди сказал: воевать с СССР старыми ме�
тодами мы не можем, не поможет нам и
ядерное оружие, но и согласиться с тем,
что эта страна развивается такими тем�
пами и становится примером для всего
человечества, тоже не можем — это наш
главный конкурент. Найдите способы
уничтожения СССР не военными, а
обычными, традиционными методами.

К слову сказать, я, когда знакомился с
этим документом, был поражён. Он со�
держал всего две страницы, но это была
концепция разрушения СССР качест�
венно новыми способами. Вслушайтесь
в несколько строк этого документа.

Первое. Мы обязаны доказать доверчи�
вым советским людям, что они живут в
стране, с которой выгодно развестись.

Тогда они разорвут все основные связи и
будут тонуть поодиночке. 

Второе. Нам очень важно дегероизи�
ровать подрастающее поколение, чтобы
больше не рождалось поколение героев,
сумевшее победить фашизм. Надо ис�
пользовать все самые грязные способы
разложения советского общества.

Третье. Надо разжигать постоянно и
повсеместно национализм и религиоз�
ный экстремизм и в опоре на них взо�
рвать эту страну изнутри.

И четвёртое. Если не овладеть средст�
вами массовой информации и не разру�
шить КПСС, эта программа и эта кон�
цепция нереализуемы.

Были созданы сотни лабораторий, мо�
ре институтов, спецслужбы, даже отдел,
который сочинял для нас антисоветские
анекдоты. Эта огромная лавина обруши�
лась на нашу державу. Нас не взяли ни
батыи, ни наполеоны, ни фашисты, ве�
ликую и могучую Советскую страну и
Красную Армию раздолбили антисове�
тизмом, русофобией и национализмом.
Если мы из поражений, которые потер�
пели царская Россия и Советская страна,
не сделаем далеко идущие выводы, то не
справимся и с новыми вызовами. Наде�
яться на то, что американцы будут вести
себя с нами в информационном прост�
ранстве достойно, могут лишь абсолют�
но наивные люди.

Но если хотите вернуться к практике
«лихих 90�х», то вспомните, какая вакха�
налия творилась тогда. Посмотрите
фильм, поставленный американцами о
Ельцине, и вы увидите миллиарды дол�
ларов, которые сюда закачивались. Ког�
да скупалось на корню всё и вся, когда
целая свора специалистов приехала по�
могать Чубайсу распродавать нашу соб�
ственность. И её распродали по цене
меньше трёх процентов реальной рыноч�
ной стоимости, оставив казну без денег,
студентов без стипендий, пенсионеров
без пенсий, трудящихся без зарплаты и
без социальной помощи. Мы это всё по�
мним и знаем. Осудили, высказали, бо�
лее того, я вынужден был по ходу выбо�
ров 1996 года обобщать: 46 спецопераций
против нас провели под диктовку луч�
ших американских специалистов свои

же доморощенные ухари, которые сиде�
ли на всех телеканалах и во многих ре�
дакциях.

Против меня издавалась газета «Не дай
Бог!» российскими спецами в Финляндии
тиражом 15 миллионов экземпляров, она
развозилась по всем ящикам и рассовыва�
лась во все мозги. Сегодня мы возмущаем�
ся, и правильно возмущаемся, и считаем,
что надо принимать экстренные меры. Но
мы стали возмущаться лишь после того,
как президент в Мюнхене заявил, что у нас
есть свои геополитические интересы, по�
сле того как он на Валдайском форуме ска�
зал, что есть русский народ, есть высокая
русская духовность и русский язык, без ко�
торого мы все не обойдёмся, после того
как были созданы БРИКС и ШОС в про�
тивовес НАТО и многое другое, после того
как мы заявили и услышали в Послании
президента, что нужны честные выборы,
которым будут доверять граждане страны.
Но, на мой взгляд, из всех этих посылов
президента исполнительная власть и сред�
ства массовой информации не сделали да�
леко идущих выводов.

Главное в политике — реализм. Если не
желаем снова споткнуться о тот порог, на
котором дважды в одном веке разбили лоб
и разрушили державу, надо понять, что нас
осталось на этом материке 2 процента от
населения планеты. Нам принадлежат 15
процентов суши и 30 процентов главных
стратегических ресурсов. Половину нефти
и газа истопили, не случайно мы лезем в
Арктику, не случайно создаём там военные
базы. У нас на Севере стояло 6 полков луч�
ших в мире истребителей МиГ�31, кото�
рые прикрывали небо от Мурманска до
Дудинки, но их 10 лет на стапелях не было.
Только три года назад мы снова добились,
чтобы их поставили на крыло и закрыли
нам мало�мальски Север, где всё было от�
крыто и распахнуто.

Мы должны прекрасно понимать, что в
Америке сегодня родилось новое государ�
ство, это государство в государстве. Они
его назвали глубинным. Но для меня лично
нет ничего нового. Я выступал в их универ�
ситетах, видел, что это такое, видел эту ма�
фию, жуткую и страшную. Ещё Эйзенхауэр
сказал: «Ничего нет страшнее нашего воен�
но�промышленного комплекса. Не обузда�
ем — он нас втянет в мировую войну». По�
смотрите, что сделали с Кеннеди, когда он
выступил в американском университете и
сказал: «С СССР не надо воевать, надо раз�
вивать отношения». И его через три месяца
убили. Что сделали с Никсоном, который

подписал важнейшие договоры? Тогда раз�
вернулась целая серия обмена и учёными,
и специалистами, и программами, и вы�
ставками. Но и его убрали.

Что сейчас делают с Трампом? Смотри�
те, кто объединился — и некоторые элиты
из Голливуда, и демократы, и клан преды�
дущих президентов. Сформировали мощ�
ную группу, которая валит Трампа. И уже
заговорили об импичменте, хотя по аме�
риканским законам эту процедуру крайне
сложно провести.

Но мы должны прекрасно понимать,
что это глобалистская мафия, она сегодня
держит за горло все капиталы. Один про�
цент владеет на планете богатством таким
же, как все остальные 99%. Поэтому они
не отдадут его просто так. И сегодня, ког�
да в Америке меняется геометрия полити�
ческих сил, они включат любую инфор�
мационную машину, не только террорис�
тическую, для того чтобы сохранить своё
господство. А тот мир, который глобалис�
ты строили 50 лет, стал расползаться. И
мы в этих условиях должны понимать:
они ведут войну на истребление, и преж�
де всего войну с нами.

Но сегодня главная угроза для нас — это
компрадорская олигархия. Она уже осе�
нью прошлого года приняла решение де�
лать ставку на «навальщину». Она финан�
сирует эту жуткую операцию, которая про�
водится против нашей страны. Но эта ком�
прадорская олигархия может вновь соеди�
ниться с антисоветской истерией, которая
продолжает сочиться со всех экранов. Да�
же «Тихий Дон», хотя Шолохов никогда не
был антикоммунистом, умудрились так
поставить, что от него пахнет антисоветчи�
ной. Я не хочу комментировать целый ряд
других фильмов, но вы же это видите, вы
же понимаете, что происходит.

И если к этому ещё добавится русо�
фобская «навальщина», такая трёхфаз�
ная бомба снова взорвёт страну. Если не
видите, что происходит, поезжайте на
Украину, посмотрите на многострадаль�
ный Донбасс. Мы никак не выговорим,
что Донбасс надо признавать и двигаться
дальше к интеграции. Это же могучий
регион. Мы создавали свою индустрию
на основе Донбасса и Урала, поэтому
обязаны принимать такие решения.

Я очень хочу, чтобы сегодняшнее рас�
смотрение дало толчок принятию исклю�
чительно важных решений. Главное в ин�
формации — содержание, а не беллетрис�
тика вокруг формы её применения. А пока
речь идёт только о беллетристике.

●● Лев Новицкий предлагает купить колготки.

●● Стоимость литра и дальше будет расти.

Почти все выступле�
ния на пленарном засе�
дании Госдумы, состо�
явшемся 19 мая, так или
иначе касались выбор�
ного процесса, избира�
тельного законодатель�
ства и работы депутатов
с избирателями. 

ВНАЧАЛЕ парламентарии
обсудили информацию,
полученную в ходе расши�

ренного заседания Комитета по
информационной политике, ин�
формационным технологиям и
связи, на котором по поручению
Госдумы был рассмотрен с учас�
тием политологов, учёных и спе�
циалистов вопрос о деятельности
русских служб «Голоса Америки»,
«Радио Свобода» и Си�Эн�Эн. 

Представители фракций вы�
сказались по существу обсуж�
даемого вопроса. От фракции
КПРФ выступил её руководи�
тель Геннадий Зюганов. Текст
его выступления публикуется в
сегодняшнем номере «Прав�
ды». По окончании обсуждения
было решено пригласить в Гос�
думу директора ФСБ Александ�
ра Бортникова для заслушива�
ния в закрытом режиме более
подробной информации по
данному вопросу.

В пятницу были приняты во
втором, решающем чтении два
законопроекта, редактирующие
избирательное законодательст�
во. Так, по одному из них отме�
няются открепительные удосто�
верения и досрочное голосова�
ние. В соответствии с поправка�
ми избиратель сможет проголо�
совать в день проведения выбо�
ров по месту своего нахождения,
подав соответствующее заявле�
ние в избирательную комиссию.
Заявление может быть подано
избирателем только лично по
предъявлении паспорта, а также

с использованием портала гос�
услуг либо через многофункцио�
нальный центр предоставления
государственных и муниципаль�
ных услуг. По мнению Юрия Си'
нельщикова, размещение в ин�
тернете информации о числе та�
ких избирателей ничего не даёт с
точки зрения контроля. Депутат
считает, что необходимо указы�
вать фамилию, имя и отчество
избирателя, а правильнее было
бы вообще просто делать отмет�
ку в паспорте. Вызвало нарека�
ния коммунистов и положение
законопроекта, запрещающее
быть наблюдателями депутатам
и членам комиссий с правом ре�
шающего голоса, когда эти ко�
миссии не участвуют в организа�
ции и проведении данных выбо�
ров. «Эти ограничения, — отме�
тил он, — больно бьют по оп�
позиции». 

То же самое можно сказать и о
принятых поправках в закон о
выборах президента, которые
нарушают принцип гласности.
Так, установлены ограничения
для СМИ. На заседаниях изби�
рательной комиссии вправе бу�
дут присутствовать только ак�
кредитованные журналисты,
при этом стаж их работы в дан�
ном СМИ должен составлять не
менее двух месяцев. Фото� и ви�
деосъёмку на избирательных
участках можно будет произво�
дить только с того места, которое
определит председатель участко�
вой избирательной комиссии. 

Ни один из этих законопро�

ектов фракция КПРФ не под�
держала.

Наиболее одиозную трансфор�
мацию претерпело законодатель�
ство, регламентирующее прове�
дение встреч депутатов всех уров�
ней с избирателями. Чтобы стра�
на знала своих «героев», заметим,
что законопроект, ограничиваю�
щий общение депутатов с граж�
данами, появился на свет с благо�
словения Кремля и правительст�
ва из�под резвого пера депутатов�
«единороссов» Ирины Белых,
Николая Антошкина и Ивана Те�
терина и получил одобрение пар�
ламентского большинства. Со�
гласно концепции законопроек�
та, народные избранники обяза�
ны будут испрашивать разреше�
ние на уличную встречу с избира�
телями в органах исполнитель�
ной власти. Заявка на такую
встречу должна быть подана за
пять дней. Исключение было сде�
лано лишь для внутридворовых
бесед на свежем воздухе, если это
не нарушит функционирование
объектов жизнеобеспечения,
транспортной, социальной ин�
фраструктуры и связи, а также
для встреч в помещениях и в спе�
циально отведённых опять же ад�
министрациями местах. Правда,
и внутридворовые собрания с
участием депутатов могут тракто�
ваться чиновниками как неза�
конные, поскольку границы вну�
тридворовых территорий не оп�
ределены, а помехи можно уви�
деть какие угодно — скажем, из�
за скученности людей пешеходы

не смогут пройти по двору или
машину кому�то не удастся при�
парковать. Вот вам и повод, что�
бы вызвать полицию и разогнать
собравшихся граждан.

Ещё одно нововведение: депу�
таты�одномандатники смогут
проводить встречи с избирателя�
ми только на территории своего
округа. Алексей Куринный с воз�
мущением говорил об ограниче�
нии прав депутатов. Ведь у депу�
тата может возникнуть необходи�
мость во встрече со своими изби�
рателями по месту их работы или
учёбы. Он привёл пример: недав�
но руководитель УАЗа г�н Шве�
цов выгнал 50 рабочих�активис�
тов со своего завода. Все они —
жители как раз того округа, от ко�
торого Куринный избран депута�
том. И по новым правилам он не
сможет встретиться с людьми в
зоне конфликта. Проблематич�
ными окажутся и встречи депута�
тов�одномандатников с профес�
сиональными сообществами. А
ведь все депутаты работают в про�
фильных комитетах. 

Депутаты�коммунисты ожес�
точённо отстаивали своё право и
право избирателей на полноцен�
ное общение. Алексей Куринный
вынес на отдельное голосование
палаты 18 отклонённых Комите�
том по государственному строи�
тельству и законодательству по�
правок, заявив, что поправки
рассматривались комитетом бе�
зобразно, безо всякого обсужде�
ния. Не распространяются вве�
дённые ограничения ни на пред�

ставителей органов исполнитель�
ной власти, ни на членов Совета
Федерации, в чём совершенно
нет никакой логики, ведь если 
говорить о вопросах безопаснос�
ти, которые и были формальным
поводом для появления этого за�
конопроекта, то они едины для
большого скопления людей и не
зависят от действующих лиц. По�
этому основной посыл законо�
проекта, убеждён Алексей Ку�
ринный, — не дать возможность
оппозиционным депутатам эф�
фективно работать. 

Парламентарий предлагал дать
в законе более чёткое определе�
ние митинга, под которое в об�
щем�то и подведены авторами
рассматриваемого законопроекта
депутатские встречи. Сейчас под
митингом понимается массовое
пребывание людей с целью выра�
жения общественного мнения.
Куринный считает, что было бы
разумным ввести такие крите�
рии, как массовость — более 100
человек и использование звуко�
усиливающей аппаратуры. По его
мнению, необходимо было обя�
зать органы власти и местного са�
моуправления выделить места
для депутатских встреч в каждом
населённом пункте, а также ука�
зать на недопустимость отказа в
согласовании проведения пуб�
личного мероприятия со стороны
уполномоченного органа по ор�
ганизационной причине. Увы,
ничего этого сделано не было. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Депутатские встречи
под надзором чиновников?

Выступление Председателя ЦК КПРФ,
руководителя фракции КПРФ в Госдуме

Г.А. ЗЮГАНОВА

Поздравляем с юбилеем!
Коллектив «Правды» горячо поздравляет главного бухгалтера ре�

дакции Марию Ивановну Савину со знаменательной юбилейной датой!

С ЮНЫХ ЛЕТ, впитав в себя непрелож�
ный ленинский постулат о том, что лю�

бой успех немыслим без строжайшего учёта и
контроля, Вы со всем усердием взялись за ос�
воение сложного искусства бухгалтерии. На�
копленный Вами опыт особенно понадобил�
ся, когда в начале «лихих 90�х» Вы пришли на
помощь главной газете российских коммуни�
стов — ленинской «Правде». И вот уже чет�
верть века, несмотря на все кризисы, терзаю�

щие страну, финансовая основа нашей газеты
остаётся в надёжных руках.

Правдисты высоко ценят Ваши душевные
качества, чуткость к людям, неиссякаемый
оптимизм. От всего сердца желаем Вам на
долгие годы крепкого здоровья, постоянной
бодрости духа, солнышка в душе и, конечно
же, успехов в нашем общем деле.

ПРАВДИСТЫ.

Грани разрухи
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Финал земельных выборов в ФРГ

В фокусе — Центральная Азия

Пульс планеты

Новый лидер немецких социал�демократов Мартин Шульц несколько
месяцев назад (17 января) отказался от должности главы Европарламента
и неожиданно для многих был выдвинут на пост председателя Социал�де�
мократической партии Германии (СДПГ), в качестве какового и был избран
на мартовском съезде партии. Это событие стало одновременно и нача�
лом масштабных перестановок в стане этой политической силы: Франк�
Вальтер Штайнмайер избран президентом страны, предшественник
Шульца на посту главы партии Зигмар Габриэль — главой МИД, а сам
Шульц был выдвинут кандидатом от партии в канцлеры ФРГ.

ТАКАЯ встряска обернулась для «красных»,
как называют СДПГ в Германии, стреми�
тельным ростом политических рейтингов,

которые на стыке января и февраля сенсационно
сравнялись с рейтингами партии Ангелы Меркель
— Христианско�демократического союза (ХДС).
Тогда политологи и СМИ и придумали новый тер�
мин для характеристики всего происходящего во
внутренней политике — «эффект Шульца».

Такое словосочетание точно отражало под�
счёты социологов: Шульц на тот момент даже
не успел сделать никаких серьёзных политичес�
ких заявлений по будущей программе, а попу�
лярность социал�демократов всё равно росла от
одного только факта его назначения. Шли неде�
ли, но статус�кво сохранялся: политик молчал
по будущей повестке, а СДПГ по опросам шла
вровень с ХДС, хотя ещё в конце прошлого года
безнадёжно отставала процентов на 10.

Однако последние полтора месяца расставили
многое во внутренней политике страны по своим
местам: за это время прошли заключительные пе�
ред выборами в бундестаг выборы в трёх феде�
ральных землях — Сааре, Шлезвиг�Гольштейне и,
наконец, в самой влиятельной
по числу избирателей и густона�
селённой земле страны (около
18 миллионов человек, из них
более 13 миллионов — избирате�
ли) — Северном Рейне—Вестфа�
лии, и везде социал�демократы
проиграли консерваторам. Дру�
гими словами, СДПГ дивиден�
дов из «эффекта Шульца» в ко�
нечном итоге на уровне земель�
ных выборов не извлекла.

СДПГ последовательно усту�
пила ХДС 26 марта в федераль�
ной земле Саар, 7 мая — в Шлез�
виг�Гольштейне, но самое болезненное пораже�
ние «красные» потерпели 14 мая в Северном Рей�
не — Вестфалии. В этом субъекте федерации они
доминировали с 1966 года с коротким перерывом
на пять лет — с 2005 по 2010 год. Теперь же, в ре�
шающий момент, когда надо брать голоса в тра�
диционно «своей» земле и на равных с христиан�
скими демократами начинать борьбу перед выбо�
рами в бундестаг 24 сентября, они сенсационно
проиграли на финише земельных выборов пар�
тии Меркель всего за четыре месяца до решаю�
щей схватки за федеральный парламент.

Считается, что выборы в ландтаги имеют ре�
гиональную специфику и региональное значение,
но только не в этом случае. В Северном Рейне —
Вестфалии живут почти 20 процентов от числен�
ности всех избирателей ФРГ. По репутации СДПГ
нанесён серьёзный удар, от которого сложно будет
оправиться в ближайшие месяцы. И это совсем не
то, на что рассчитывали «красные», единогласно
утвердив Шульца в должности председателя на
мартовском съезде.

Что же привело к столь чувствительному и, воз�
можно, судьбоносному с точки зрения предстоя�
щих в сентябре выборов в бундестаг поражению? 

Очевидно, что земельное правительство соци�
ал�демократов в Северном Рейне — Вестфалии за
последние полтора года столкнулось с самыми се�
рьёзными в своей истории проблемами в области
внутренней безопасности, которые в итоге оказа�
лись роковыми для СДПГ. Пресловутая «новогод�
няя ночь» в Кёльне, когда тысячи мигрантов бес�
препятственно и целенаправленно нападали на
женщин, останется жирной кляксой в биографии
министра внутренних дел, социал�демократа
Ральфа Егера. Наверняка многие избиратели при�
помнили ему и дело Аниса Амри — беженца, заре�
гистрированного в Северном Рейне — Вестфалии,
который совершил теракт в Берлине. Вразуми�
тельного ответа на вопрос, почему же вверенные
Егеру органы безопасности упустили террориста
из виду, он дать не смог.

ВПОРУ ВЕРНУТЬСЯ и к уже упомянутому
«эффекту Шульца», который сыграл на вы�
борах в Северном Рейне—Вестфалии… про�

тив самих социал�демократов. Дело в том, что
пост премьер�министра этой земли занимала с
2010 года популярная Ханнелоре Крафт; она стала
первой женщиной, возглавившей в ФРГ земель�
ное правительство. Однако уже первые майские
опросы общественного мнения явились для соци�
ал�демократов холодным душем. Стало непонят�
но, кто кому мешал в паре Шульц — Крафт. Во
всяком случае, ещё в конце апреля Крафт была
намного сильнее своего соперника от ХДС и в ко�
нечном итоге — победителя земельных выборов
Армина Лашета: за него в прямом голосовании
тогда были бы готовы отдать голоса 28 процентов
избирателей, а за Крафт — 49 процентов. Однако
личная популярность Ханнелоре Крафт не спасла
партию от поражения. В итоге она взяла на себя
ответственность за вынужденный уход партии в
оппозицию, объявив, что покидает пост замести�
теля председателя партии и партийного лидера в
Северном Рейне — Вестфалии…

Сам Шульц уже на следующий день — 15 мая —
назвал поражение социал�демократов в своей, ка�
залось бы, «вечной» вотчине, и кстати на своей ро�
дине, «полным провалом». И хотя цифры итогов
выборов, на которые 14 мая пришли 65 процентов
избирателей против 60 на выборах пятилетней
давности, на первый взгляд, противоречат такой
жёсткой формулировке, на самом деле Шульц аб�
солютно прав в своей оценке.

Партия Ангелы Меркель — ХДС — получила в
Северном Рейне—Вестфалии, по официальным
данным немецкого портала Bundestagswahl�2017,
опубликовавшего окончательные итоги этих зе�
мельных выборов, ровно 33 процента голосов из�
бирателей, социал�демократы после всех подсчё�
тов — 31,2 процента. Разница, казалось бы, неве�

лика, но это если не знать предыдущих выборных
раскладов. А они таковы: на нынешних выборах
христианские демократы прибавили по сравне�
нию с предыдущими, состоявшимися в 2012 го�
ду, 6,7 процента голосов, в то время как социал�
демократы потеряли 7,9 процента. А это означа�
ет, что практически каждый седьмой избира�
тель, голосовавший пять лет назад за СДПГ,
«переметнулся» к партии Ангелы Меркель. А
это для СДПГ действительно провал.

Не слишком ладятся дела у социал�демократов и
на федеральном уровне. Впрочем, здесь судить
можно, только отталкиваясь от оценок социологов.

В немецкой «Бильд ам зонтаг» был опубликован
опрос общественного мнения, согласно которому
ХДС вновь, как и полгода назад, опережает СДПГ
в рейтинге популярности почти на те самые 10 про�
центов, что были до переезда Шульца из Брюсселя
в Берлин. Официальные же данные классического
прогноза на результаты сентябрьских выборов в
бундестаг, приводимые порталом Bundestagswahl�
2017, фиксируют сегодня преимущество ХДС над
СДПГ в 6 процентов: 36 против 30.

Скорее всего такое развитие событий — следст�

вие того, что Ангела Меркель проявила прагма�
тизм, который выручал её не раз: она просто пере�
ждала период роста популярности социал�демо�
кратов и не отвечала на нападки в свой адрес. Па�
раллельно она делала свою работу: собирала поло�
жительные отклики в СМИ за жёсткую позицию
по Турции, за принципиальность по брекзиту,
проводила встречи с мировыми лидерами.

Действующий канцлер умело распорядилась
сложной обстановкой в мире. На Ближнем Восто�
ке ведётся война с террористами, Европейский
союз на фоне роста популярности популистов ли�
шился Великобритании, в США президентом
стал Дональд Трамп, которого в Европе многие
политики считают человеком, далёким от идеалов
свободного общества, не удаётся уладить кризис
на Украине. Германского канцлера и раньше —
ещё во время финансовых неурядиц в Греции —
называли «якорем европейской стабильности».
Сложно себе представить, что большинство нем�
цев захотят пойти на эксперименты в нынешних
осложнившихся условиях.

Тем более что главный «эксперимент», с кото�
рым столкнулось общество ФРГ, как кажется,
остался в прошлом: речь идёт, разумеется, о ми�
грационном кризисе. Никакая внешняя поли�
тика не влияет на настроения электората так,
как ситуация внутри страны, а ситуация эта в
последнее время стабилизировалась. Когда
Меркель открыла границы для беженцев, когда
они начали приезжать тысячами ежедневно, за
голову схватились даже её однопартийцы. Одна�
ко сейчас по «балканскому маршруту» прибыва�
ет в среднем по 30 беженцев в день, а о тех сот�
нях тысячах, что приехали на пике кризиса,
вспоминают уже достаточно редко.

И ТАК, до выборов в бундестаг, по итогам
которых станет известно и имя канцлера
на новый пятилетний срок, остаётся четы�

ре месяца. Это, кстати, не так уж и мало: за такое
время статус�кво вполне может измениться, учи�
тывая, что в рядах ХДС также имеется немало
проблем, например постоянные скандалы вокруг
министерства обороны страны. Кроме того, ни�
кто не знает, как начнут развиваться события, ес�
ли президенту Турции Реджепу Тайипу Эрдогану
заблагорассудится отменить соглашение с ЕС по
беженцам, на что он уже несколько раз намекал,
и иностранцы вновь тысячами хлынут в Герма�
нию. Поползут ли рейтинги ХДС опять вниз?
Перейдёт ли электорат в таком случае к СДПГ
или, что также вполне вероятно, к крайне правой
новой партии «евроскептиков» «Альтернатива
для Германии», требующей полного закрытия
границ для мигрантов и выхода страны из Евро�
союза?

Ответов на все эти вопросы пока ни у кого,
конечно, нет, но для руководителей СДПГ сего�
дня уже ясно главное: чтобы остаться конкурен�
тоспособными в борьбе за бундестаг в сентябре,
социал�демократам необходимы какие�то све�
жие и неожиданные ходы, способные вернуть
избирателей партии. А для этого и сама партия
должна обрести и чёткую окончательную пред�
выборную платформу, и более привлекательное
для избирателей лицо.

А пока по итогам выборов в ландтаги во всех 16
федеральных землях Германии уже упомянутый
«классический прогноз» от Bundestagswahl�2017
на сентябрьские выборы в бундестаг выглядит так:
блок ХДС/ХСС набирает 36 процентов голосов
избирателей, СДПГ — 30, третье место удержива�
ют «Левые» — 8,5 процента, по 7 процентов у «зе�
лёных» и «Альтернативы для Германии» и 6,5 — у
свободных демократов (СвДП). А поскольку 
5 процентов голосов избирателей были отданы бо�
лее мелким политическим объединениям, то и
они способны сыграть свою роль в окончательном
раскладе сил в канун сентябрьских выборов в фе�
деральный парламент.

Пётр ПАРХИТЬКО.

●● ТЕГЕРАН. Президент Ирана
Хасан Роухани, набравший уже в
первом туре 57% голосов, переиз#
бран на второй строк. Его главно#
му сопернику, бывшему генпроку#
рору Эбрахиму Раиси, предпочте#
ние отдали 38% иранцев. Остав#
шиеся 5% приходятся на двух
других кандидатов. Явка на выбо#
рах составила 70%. Сторонники
Роухани, выступающего за отказ
от политики изоляционизма, рас#
считывают на продолжение эко#
номических реформ в стране и ук#
репление связей с Западом.

●● ЭР	РИЯД. Крупнейшую в
истории США оборонную сделку
заключил в столице Саудовской
Аравии президент Дональд
Трамп. Глава Белого дома дого#
ворился о поставках вооружений
и военного оборудования ближ#
невосточному королевству на
сумму 110 млрд долларов. Общая
сумма достигнутых соглашений
составила 280 млрд долларов.

●● АНКАРА. Реджеп Тайип Эр#
доган снова встал у руля правя#
щей в Турции Партии справедли#
вости и развития (ПСР). На вне#
очередном съезде ПСР в столице
за кандидатуру лидера страны (а
она была единственной) проголо#
совало подавляющее большинст#
во делегатов. Эрдоган получил
право восстановить партийное
членство после апрельского кон#
ституционного референдума о
расширении президентских пол#
номочий. Ранее закон не позво#
лял главе государства состоять в
какой#либо партии. Эрдоган был
одним из основателей ПСР, объ#
единившей представителей биз#
неса, правоцентристов и ислам#
ских консерваторов. ПСР стала
первой в истории страны парти#
ей, выигравшей три избиратель#
ные кампании подряд. 

●● МАДРИД. Бывший генсек
Социалистической партии Испа#
нии Педро Санчес вновь возгла#
вил эту старейшую политичес#
кую силу страны, одержав победу
на внутрипартийных праймериз.
Санчес набрал 49,57% голосов
избирателей, его основную со#
перницу Сусану Диас, главу авто#
номной области Андалусия, под#
держали 40,23%, а экс#председа#
теля нижней палаты парламента
Пачи Лопеса — 10,2%. 
(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Неудавшийся
«эффект
Шульца»

Ворота
в небо

Согласно докладу, не	
давно опубликованному
Управлением граждан	
ской авиацией КНР, к
2020 году в Китае пла	
нируется построить 74
новых гражданских аэ	
ропорта. Ожидается,
что годовой пассажи	
ропоток вырастет до
720 млн человек.

ВПОСЛЕДНЕЕ ГОДЫ
авиасообщение в стране

играет всё большую роль. Са#
молёты гражданской авиации
Китая в дни Праздника Вес#
ны 2017 года совершили свы#
ше 80 тыс. рейсов, на 11,9%

превысив показатель анало#
гичного периода 2016 года.
Число перевезённых пасса#
жиров достигло 9 млн 840
тыс. человек, что на 15,1%
больше по отношению к тому
же периоду прошлого года.
Общее количество мест, пре#
доставленных самолётами,
достигло 12 млн 830 тыс.,
средняя наполняемость рей#
сов составила 83%.

В настоящее время в раз#
витии авиации общего назна#
чения страны по#прежнему
существует проблема струк#
турной диспропорции. В свя#
зи с этим Китай предлагает
активно развивать перевозки
на короткие расстояния для
решения проблем, связанных
с транспортными неудобства#
ми в труднодоступных и отда#
лённых районах республики,
а также для удовлетворения
потребностей в полётах ре#
гиональных авиалиний. В со#
ответствии с конкретным

планом к 2020 году необходи#
мо усовершенствовать шесть
главных групп региональных
аэропортов в северной, севе#
ро#восточной, восточной,
южно#центральной, юго#за#
падной и северо#западной ча#
стях КНР, планируется стро#

ительство новых аэропортов.
Таким образом, к 2020 году
общее количество аэропортов
в стране превысит 260.

В то же время для повыше#
ния конкурентоспособности
аэропортов Пекина, Шанхая
и Гуанчжоу в качестве меж#

дународных транспортных
хабов следует прилагать уси#
лия для содействия взаимо#
дополняемости, а также для
скоординированного разви#
тия между ними и близлежа#
щими аэропортами. Необхо#
димо построить группы аэро#
портов мирового уровня, от#
вечающие потребностям трёх
городских агломераций: рай#
она Пекина, Тяньцзиня и
провинции Хэбэй, дельты ре#
ки Янцзы и дельты реки
Чжуцзян, чётко распределить
функции аэропортов на раз#
личных уровнях в регионах.

В последние годы китай#
ские пассажиры были недо#
вольны показателями пункту#
альности выполнения полё#
тов. По данным на 2015 год,
лишь 67% рейсов прибывали
по расписанию. Управление
гражданской авиацией вы#
двинуло требование: к 2020
году этот показатель должен
достичь не менее 80%.

Приближение
к Марсу

В Академии наук КНР за	
явили, что в июле — августе
2020 года Поднебесная запус	
тит зонд для исследования
Марса.

ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ в
Китае по проекту исследования

Марса Фан Вэйсин при рассмотре#
нии доклада о работе правительства в
ходе сессий ВСНП и НПКСК отме#
тил, что правительство КНР в про#
шлом году официально выдало разре#
шение на проект по исследованию
этой планеты. К настоящему времени
уже полностью развёрнута работа по
системам зондирования, использова#
ния данных наземных станций, сис#
теме запуска ракеты и системе кон#
троля. Соответствующие рабочие
проекты постоянно совершенствуют#
ся и тестируются, некоторые из них
уже были завершены досрочно.

Стоит отметить, что Китай готов

совершить прорыв в изучении Крас#
ной планеты: проведёт окружное и об#
ходное исследование, а также общие
и частичные точные научные исследо#
вания на Марсе, изучит его внутрен#
нюю и внешнюю части, атмосферу и
космическую среду, которые связаны
с такими важными вопросами, как
происхождение Солнечной системы и
эволюция, внеземная жизнь и др.

Фан Вэйсин отметил, что зонд для
исследования Марса прибудет на
Красную планету после семимесяч#
ного полёта и к 2021 году отправит
собранные данные на Землю. Про#
ектный срок службы спутника соста#
вит один год Марса, что равняется
двум земным годам.

(«Жэньминь жибао» он	лайн).

Вести с Украины

ФАКТИЧЕСКИ подписа�
нием своего последнего
указа Пётр Порошенко

распорядился начать реализацию
супероригинальной идеи — стро�
ительства Великой украинской
стены в интернете!

Огромный, 223�страничный
документ, регламентирующий
новые санкции против России,
запрет использования украинца�
ми соцсетей «ВКонтакте» и «Од�
ноклассники», сервисов «Ян�
декс» и «Мейл.ру», а также всего
программного обеспечения от
компании 1С, антивирусных
программ Касперского и Dr. Web
на самом деле направлен против
своих граждан. Новый, на этот
раз компьютерный коллапс, гро�
зящий Украине, вполне сравним
с катастрофой, последовавшей
после блокады Донбасса. Если
тогда это безумие сравнивали с
выстрелом себе в ногу (а то и в
две сразу), то нынешнюю аферу
трезвомыслящие эксперты назы�
вают выстрелом из дробовика
прямо себе в голову. 

Дальнейшее использование
бухгалтерской программы 1С
фактически объявляет сепарати�
стами бухгалтеров всех украин�
ских фирм, компаний и пред�
приятий. Даже далёким от бух�
галтерии и документооборота
людям известно, что эти про�
граммы уже давным�давно стали
безальтернативными на любом
предприятии — от министерства
до небольшого магазина. Ника�
ких украинских аналогов для 1С
в природе не существует. Абсурд,
начавшийся со сноса памятни�
ков, акций декоммунизации, де�
советизации, деиндустриализа�
ции привёл к декомпьютериза�
ции всей бизнес�сферы и прави�
тельственных учреждений. 

Своё слово уже сказали специ�
алисты уничтожаемой отрасли.
Так, экс�директор «Яндекс.Укра�
ина» Сергей Петренко заявил,

что президент Порошенко под�
писал закон о блокировке рос�
сийских интернет�ресурсов, не
подумав о том, что возможности
Украины в реализации требова�
ний принятого документа серь�
ёзно ограничены.

По его мнению, задача забло�
кировать доступ к российским
интернет�ресурсам может ока�
заться для Киева архисложной,
поскольку инфраструктура стра�
ны была не готова к такому пово�
роту событий.

По словам бывшего топ�мене�
джера украинского «Яндекса»,
для того чтобы закрыть доступ к
указанным в документе россий�
ским интернет�ресурсам, необ�
ходимо блокировать их по IP�ад�
ресу, что на сегодняшний день
технически невозможно. В связи
с этим украинские власти вы�
нуждены будут присылать пись�
ма с требованием заблокировать
доступ к «ВКонтакте», «Одно�
классникам», «Яндексу» и дру�
гим ресурсам каждому из про�
вайдеров и следить за выполне�
нием распоряжений.

По мнению председателя
правления интернет�ассоциации
Украины А. Федиенко, для пол�
ной блокировки российских сай�
тов, попавших под санкции, по�
требуется около двух лет и один
миллиард долларов, при этом
обойти запрет всё равно будет
возможно. Как считает спе�
циалист, чьи слова передаёт
УНИАН, в принципе заблокиро�
вать сайты можно, причём сде�
лать это нужно с помощью не за�
крытия доступа к самим порта�
лам, а блокировки всей автоном�
ной системы, на которой нахо�
дятся эти сайты и другие плат�
формы. Однако у этого есть по�
бочный эффект — пользователь
лишится и доступа к другим
платформам в системе.

Но всё равно, отметил Феди�
енко, блокировку можно будет

обойти. «Да, это возможно, это
уже доказано временем», — доба�
вил он. Как говорится, бог в по�
мощь. Но где денежки�то брать?
Или стратегические партнёры го�
товы профинансировать и эти из�
держки? 

Не исключено! Тем более что
ларчик открывается просто. Как
заявили ТАСС в пресс�службе
НАТО, комментируя решение
Порошенко блокировать соцсе�
ти «ВКонтакте» и «Одноклассни�
ки», а также сервисы компаний
«Мейл.ру» и «Яндекс», руковод�
ство альянса верит, что блокиро�
вание российских интернет�ре�
сурсов на Украине, которыми
пользуется большая часть насе�
ления страны, — это вопрос
вполне решаемый. 

«Украинское правительство
чётко дало понять, что это реше�
ние — вопрос безопасности, а не
свободы слова. НАТО работает с
Украиной по усилению её ре�
форм, включая вопросы демо�
кратии, верховенства закона и
соблюдения прав человека. Сво�
бода прессы входит в темы этого
диалога. Мы верим в привержен�
ность Украины её международ�
ным обязательствам и действую�
щую на Украине систему сдер�
жек и противовесов», — заявили
в пресс�службе НАТО.

Такие вот, оказывается, стан�
дарты свободы по�натовски!

ТЕМ НЕ МЕНЕЕ в штаб�
квартире госдепа США с
некоторым неудовольстви�

ем была воспринята самая резо�
нансная инициатива своего не в
меру усердного украинского ге�
нерал�губернатора, которым,
скорее всего, и числится пан По�
рошенко по штатному расписа�
нию этого ведомства. Там вынуж�
дены призвать Киев защищать
национальные интересы, стара�
ясь не подрывать конституцион�
ные принципы. «Свобода выра�
жения является ключевым эле�
ментом любой здоровой демо�
кратии, и она закреплена в Кон�
ституции Украины. Мы призыва�
ем украинское правительство
найти способ защитить свои на�

циональные интересы без подры�
ва их конституционных принци�
пов», — сообщило РИА «Ново�
сти» ответ представителя госдепа,
отвечая на вопрос о блокировке
российских СМИ на Украине. 

Официальный представитель
другого солидного ведомства —
МИД ФРГ — Мартин Шефер на
брифинге 17 мая также заявил,
что санкции Украины в отноше�
нии российских СМИ не соот�
ветствуют европейским ценнос�
тям. «Мы очень внимательно и с
некоторой озабоченностью при�
няли к сведению вчерашние но�
вые санкции украинского прави�
тельства, украинского президен�
та, а также СНБО в отношении
России», — сказал Шефер, доба�
вив, что «многое из того, что
принято в отношении сферы
СМИ… вызывает у нас вопросы о
свободе прессы и СМИ». 

Ранее президент Международ�
ной федерации журналистов Фи�
липп Лерут назвал новые санк�
ции властей Украины в отноше�
нии ряда российских средств
массовой информации формой
цензуры.

Осудили репрессии против
соцсетей, интернет�ресурсов и
СМИ «Репортёры без границ».
Негативная оценка последовала
и от международной правоза�
щитной организации «Хьюмен
райтс вотч».

Решительной и довольно сме�
лой можно считать реакцию на
этот произвол харьковского
юриста Дмитрия Лихачёва, по�
давшего иск в Высший админис�
тративный суд против президен�
та Порошенко в связи с блокиро�
ванием социальных сетей и дру�
гих российских ресурсов.

«Я не буду мириться с таким
беззаконием и безнаказанным
нарушением прав граждан, гос�
подин Президент. И дело не в
«ВКонтакте» и не в «Однокласс�
никах» и т.д. Дело в способе огра�
ничить свободу. Что завтра? За�
претить думать? Запретить ды�
шать? Я просто не могу понять:
где и когда я делегировал госу�
дарству право определять, что и
где мне смотреть, писать и чи�

тать», — написал он на своей
странице в соцсети, опубликовав
фото иска.

По мнению харьковского юри�
ста, Украина держит курс на Ев�
ропу, а похожа в своих действиях
на самый жестокий тоталитарный
режим. В тексте иска указано, что
11 пунктов указа главы государст�
ва нарушают положения Евро�
пейской конвенции о защите
прав человека, Международного
пакта о гражданских и политичес�
ких правах, а также статью 34
Конституции Украины о свободе
мысли и слова. Эксперты также
отмечают, что запреты вводят, не�
смотря на протесты. Совет Евро�
пы и Евросоюз попросил Киев
дать подробные объяснения по
санкциям. «В АП принята роле�
вая модель Эрдогана: в Турции
под тем же соусом патриотизма
были введены ограничения —
сначала на «Ютьюб» и в «Твитте�
ре», а потом дошли до «Википе�
дии». Администрация президента
также смотрит, насколько обще�
ство готово проглотить обиду, а
международное сообщество веж�
ливо игнорирует», — заметил по�
литолог Якубин.

«В основе запретов лежит идея
Порошенко: перевести фокус об�
щественной дискуссии с борьбы с
коррупцией на тему псевдопатри�
отизма. Он будет выдумывать всё
новые идеи, призванные создать
иллюзию, что именно он — глав�
ный заслон от российской агрес�
сии», — считает нардеп С. Лещен�
ко. По его мнению, главная цель
— зачистка информпространства
накануне президентской кампа�
нии 2019 года. Попутно президент
решает проблему критики, свя�
занной с его Липецкой кондитер�
ской фабрикой.

Ко всему прочему, у президен�
та нет чёткой стратегии поведе�
ния. Поэтому лучше всего ис�
пользовать тактику, которая себя
уже оправдала раньше. Как с вы�
полнением минских соглаше�
ний. Кто только не критикует
главу государства: за то, что его
подручные не только напрочь за�
блокировали все переговоры на
эту тему, но ещё и грубо наруша�
ют каждый пункт этого договора.
Но с Порошенко — как с гуся во�
да. Вернее, как в басне Крылова:
«а Васька слушает да ест».

В.М.Т.

Плюс декомпьютеризация
Доведись Михаилу Афанасьевичу Булгакову,

знакомому с особенностями логического мышле�
ния «сознательного» украинства не понаслышке,
жить и творить в наши времена, пришлось бы ему
вместо «Белой гвардии» писать «Белую горячку»… 

П РАВЯЩАЯ Социал�демократическая
партия Киргизии (СДПК) определи�
лась с кандидатом в президенты. Им

стал премьер�министр Сооронбай Жээнбе�
ков. Тем самым число граждан, заявивших о
президентских амбициях, выросло до пяти.
Все они представляют интересы крупного
бизнеса, а некоторые являются богатейшими
людьми страны. 

Интрига с фигурой, которую окружение
действующего главы государства выберет в
преемники Алмазбеку Атамбаеву, сохраня�
лась довольно долго. Другие политическое
«тяжеловесы» объявили о намерении участ�
вовать в выборах ещё в начале года, а имя
кандидата от партии власти оставалось неиз�
вестным. Вопрос был снят 17 мая, когда по�
литсовет СДПК собрался на заседание. Как
объявили по его итогам, кандидатом выдви�
нут глава правительства Сооронбай Жээнбе�
ков. Большой неожиданностью это решение
не стало. Политическая карьера Жээнбекова
началась больше двадцати лет назад. В 1996—
2007 годах он несколько раз избирался депу�
татом парламента, в период правления Кур�
манбека Бакиева занимал должность минис�
тра сельского хозяйства, затем поддержал но�
вую власть и был назначен губернатором
Ошской области. В прошлом году Жээнбе�
ков стал премьер�министром, на этот пост
его выдвинула коалиция правящего боль�
шинства во главе с СДПК. 

Но за плечами политика не только бога�
тый законотворческий и управленческий
опыт. Сооронбай Жээнбеков — представи�
тель влиятельного южного клана. Помимо

разветвлённых бизнес�структур, этот клан
занял прочные позиции в политической сис�
теме. Брат премьер�министра Асылбек Жэ�
энбеков несколько лет был спикером парла�
мента, другой брат — Жусупжан — возглав�
лял Джалал�Абадскую область, а сейчас яв�
ляется послом Киргизии в Саудовской Ара�
вии, Катаре, Кувейте и Египте. К слову,
именно семья Жээнбековых считается глав�
ным проводником влияния арабских монар�
хий в республике.

Несмотря на перечисленные факторы, а
также имеющийся у партии власти админис�
тративный ресурс, предвыборная кампания
Сооронбая Жээнбекова вряд ли станет про�
стой. Ему будут противостоять кандидаты,
обладающие не меньшими возможностями.
Партия «Республика—Ата�Журт» выдвинула
Омурбека Бабанова, «Онугуу—Прогресс» —
Бакыта Торобаева, «Ак�Шумкар» — Темира
Сариева, «Ата Мекен» — Омурбека Текебае�
ва. Последний, обвиняемый в коррупции и
мошенничестве, в настоящее время находит�
ся под стражей в ожидании суда. В случае вы�
несения обвинительного приговора ему при�
дётся сойти с дистанции.

Претенденты на президентский пост
прочно встроены в политический истеблиш�
мент. Бабанов и Сариев в разные годы воз�
главляли правительство, Текебаев был спи�
кером парламента, Торобаев — министром
чрезвычайных ситуаций. Все они связаны с
крупным бизнесом. К примеру, Сариев руко�
водил товарно�сырьевой биржей, Торобаев
занимался мукомольным бизнесом, а Баба�
нов, сделавший состояние на поставках неф�

тепродуктов и экспорте хлопка, и вовсе счи�
тается одним из богатейших людей страны.
Таким образом, в силе остаётся тенденция
полного сращивания крупного капитала и
госаппарата. Олигархия, и без того оказыва�
ющая громадное влияние на политику, стре�
мится полностью овладеть властью.

Несмотря на то, что официальный старт
избирательной кампании не дан, кандидаты
вовсю занимаются самопиаром — ездят по
стране, выступают в СМИ. Центризбирком
вынужден был опубликовать официальное
заявление, призвав политиков воздержаться
от преждевременной агитации. Но на жела�
ющих овладеть президентским креслом воз�
звание не подействовало. Как рассказал на
заседании парламента председатель ЦК Пар�
тии коммунистов Исхак Масалиев, только в
одном из округов неназванный им кандидат
оформил агитаторами 10 тысяч человек. По
словам депутата, фактически речь идёт о
подкупе. 

Точная дата выборов до сих пор не извест�
на. Первоначально ЦИК назначил голосова�
ние на 19 ноября, однако парламентарии
инициировали перенесение даты на 15 октя�
бря. Законопроект находится на рассмотре�
нии палаты. Впрочем, можно сказать совер�
шенно точно: от исхода выборов ничего не
изменится. Подвергать серьёзному пересмо�
тру социально�экономический курс страны
ни один из кандидатов в случае победы не
станет.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Олигархи рвутся во власть

Белорусский пример

Скоро лето!
ГОТОВНОСТЬ детских лагерей к летнему

оздоровительному сезону в Брестской обла#
сти превышает 85%, сообщает БЕЛТА.

Первые заезды состоятся уже 1 июня. Так,
например, в Международный день защиты де#
тей первую смену примет детский реабилитаци#
онно#оздоровительный центр «Свитанак» в
Пинском районе. 2 июня откроется лагерь
«Волна» в Кобринском районе. 3 июня ребяти#
шек будут ждать в лагерях «Мечта» и «Звёздоч#
ка» в Барановичском, «Бригантина» — в Ива#
новском, «Дубравушка» — в Ивацевичском,
«Спутник» — в Лунинецком, «Ровесник» — в
Малоритском районах.

Всего в лагерях с круглосуточным пребыва#
нием оздоровится 29,5 тысячи школьников, с
учётом дневных лагерей — 61,5 тысячи.
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24 мая — день рождения Михаила Шолохова

— МЫ ПРИЕХАЛИ К
ВАМ с чистым
сердцем, — обра�

тился с праздничной сцены к
москвичам глава администра�
ции Иркутской области Сер�
гей Левченко. — Приехали по�
казать, что пусть мы и далеко,
но все мы в нашей огромной
стране должны трудиться для
её блага. Вы увидите, что Си�
бирь могуча, что на неё можно
рассчитывать.

Эти слова губернатора�ком�
муниста подтвердил, обраща�
ясь к участникам торжества, и
Председатель ЦК КПРФ Ген�
надий Зюганов:

— Я побывал во многих
странах и в разных уголках на�
шей страны, но иркутская
земля стоит среди них особо.
Она самая богатая на свете.
Если все реки мира направить
в Байкал, то они его заполнят
только через год. А уже сего�
дня на парижском рынке тон�
на чистой пресной воды стоит
больше тонны отборного бен�
зина. И она будет только до�
рожать. Байкал — это сокро�
вищница, без которой планета
не проживёт. И я рад, что пра�
вительство Левченко подгото�
вило программу, которая поз�
волит пользоваться байкаль�
ской водой каждому жителю
нашей страны.

Если мы освоим в Иркут�
ской области месторождение
Сухой Лог, то каждая вторая
тонна золота в стране будет
отсюда. И это станет большим
пополнением в казну нашей
державы, испытывающей се�
годня большие трудности из�
за кризиса и всевозможных
санкций. Это поможет мно�
гим нашим производствам
подняться. 

Лидер коммунистов также
подчеркнул, что Иркутская об�
ласть за последнее время во�
рвалась в десятку наиболее ди�
намично развивающихся рос�
сийских регионов. И как сим�
вол этого подъёма пассажир�
ский самолёт МС�21, который
вот�вот взлетит в небо. Это од�
на из лучших за десять лет
крылатых машин, она постро�
ена иркутскими рабочими и
специалистами. 

Ещё более поразительна со�
ветская трудовая история этого
сибирского края, о чём Генна�
дий Андреевич сказал так: 

— Более грандиозных со�
оружений, чем Братская и
Усть�Илимская ГЭС, я в мире
не видел. Именно в Братске
ковалось наше советское
братство. Вся страна строила
этот уникальный город и эту
потрясающую плотину.

— В целом Иркутская об�

ласть, — считает Зюганов, —
это геополитические ворота
нашей державы в Азию. Реги�
он уже наладил тесные эконо�
мические связи с соседним
Китаем и активно развивает
их. Очередной визит губерна�
тора Левченко в Пекин выра�
зился в новых договорённос�
тях о совместных с КНР про�
ектах и программах. В про�
шлом году Иркутская область
по деловой привлекательности
вошла в тройку лучших регио�
нов страны.

Весьма впечатляюще вы�
глядит этот сибирский край и
на артистической сцене, где
иркутские певцы и танцоры
развернули грандиозную теат�
рализованную панораму из
своей истории начиная с дав�
них времён. Это и хореогра�
фические зарисовки о заселе�
нии бурятами земель вблизи
Байкала, это и шаманские ри�
туалы с бубном, это и устра�
шающие обряды охотников
на волков, это и истории в
песнях, танцах и стихах о рус�
ских первопроходцах Сибири,
о сосланных сюда царским
режимом декабристах, об ос�
воении здешних целинных зе�
мель, о первых комсомоль�
ских стройках, о великом по�
двиге, совершённом сибиря�
ками в годы Великой Отечест�
венной, о первых строителях
БАМа… Да разве перечис�
лишь всё, что составило мно�
гочасовое красочное пред�
ставление?! 

— В большинстве своём это
самодеятельные артисты, —
рассказал корреспонденту
«Правды» Сергей Левченко.
— Мы постарались, чтобы
они (а это 350 человек из раз�
личных сёл и городов облас�
ти) смогли не только показать
своё мастерство в столице, но
и полюбоваться ею. Для них
организованы экскурсии.
Ведь многие из этих людей
из�за экономических трудно�
стей последних десятилетий в
сердце нашей Родины не бы�
ли ни разу. Точно так же, как и
большинство наших народ�
ных умельцев из иркутской
глубинки, тоже прибывших
на этот праздник. Именно
они — из тех немногих, кто
сегодня сохраняет народные
традиции, которые в Цент�
ральной России, к сожале�
нию, подчас уже утеряны. И
им есть чем удивить москви�
чей и гостей столицы. 

Подходим вместе с Сергеем
Георгиевичем к одному из
них. Знакомимся. Владимир
Антипенко. Он в звании «на�
родный мастер Иркутской об�
ласти». Изделия его из берес�

ты — чудо. Ими восхищались
не только россияне, но и жи�
тели Франции, Австрии, Гер�
мании, Корейского полуост�
рова, где на выставках умелец
демонстрировал свои искус�
ные работы. 

— Вот видите эти туеса, —
рассказывает Владимир Пет�
рович, взяв в руки один из них.
— Хорошо хранить в них мёд
или свежие ягоды. И молоко в
туеске долго не киснет. А всё
потому, что в бересте, из кото�
рой они сделаны, есть ионы
серебра, обладающие бактери�
цидными свойствами. 

Ещё в арсенале берестянщи�
ка пивные наборы, подносы,
тонкой резьбы иконы, распи�
санные книги… Не поверите,
но из бересты он может сде�
лать даже настоящий самовар!

Изделия расположившихся
рядом его товарищей по ре�
меслу, воспринятому от далё�
ких предков, тоже радуют са�
мобытностью сибирской вы�
шивки, керамики, оберегов,
подвесок...

— Что ж, забота о сохране�
нии в Иркутской области на�
родных традиций сразу за�
метна, — обращаюсь к губер�
натору, — а что ещё из соци�
альных задач в повестке дня и
в планах? 

— Сейчас мы приступили к
возведению сразу 15 школ, —
рассказывает Сергей Левчен�
ко. — Такого масштабного
строительства образователь�
ных учреждений у нас не было
с советского времени. В про�
шлом году закончили возведе�
ние ряда медицинских учреж�
дений. Это те больницы и по�
ликлиники, которые, по многу
лет мозоля глаза пустыми ок�
нами, достались нам от преж�
них властей региона. Многие
другие долгострои будут сданы
уже в этом году. 

Сергей Георгиевич вспоми�
нает, как было дело: приехал
он в Нижнеудинский район, а
там видит — стоит школа, не
совсем уже и новая, а всё ещё
под замком. Спросил у мест�
ных, сколько лет строят? 23,
отвечают. 

— Куда это годится? — со�
крушается губернатор. — Так
что в следующем году и эта
школа откроет двери. 

В области за последнее вре�
мя в несколько раз увеличено
выполнение жилищной и до�
рожной строительных про�
грамм. 

Как удаётся? Ответ, считает
Левченко, здесь нехитрый. У
людей с нынешней властью ре�
гиона сложился один настрой,
потому и откликаются они
трудом добросовестным. 

Показатели работы Иркут�
ской области за прошлый год
хороши во всех сферах. Шесть
процентов роста производст�
ва, начиная от машинострое�
ния, заканчивая сельским хо�
зяйством. Инвестиции в реги�
он за год выросли на 47 мил�
лиардов рублей. 

Взятый темп область держит
уверенно и сейчас. Жилья в
первом квартале 2017�го по
сравнению с тем же прошло�
годним периодом сдано в два
раза больше. В этом году пере�
селенцы из ветхих домов полу�
чат нового жилья в пересчёте
на квадратные метры столько
же, сколько во всей остальной
стране. Такого бурного строи�
тельства здесь не видели, по�
жалуй, с советских времён. 

— Так почему же всего этого
не удалось сделать прежним
властям региона? — спрашиваю
Сергея Георгиевича, который,
заметьте, руководит областью
всего�то чуть более полутора лет. 

— Предшественники, — от�
вечает, — лишь рынку моли�
лись, уповая на его всемогуще�
ство, а нужно было, понимая,
что необходимо области сей�
час и в будущем, ставить кон�
кретные задачи и развивать
экономику в интересах боль�
шинства людей. Тогда многое
будет получаться.

Прав губернатор. Умение ра�
ботать для народа — это важ�
ный урок Великого Октября,
столетие которого в Иркутской
области решили отметить осо�
бенно широко.

— Мы подготовили к юби�
лею революции большую
программу, в плане которой
сотни различных мероприя�
тий, — рассказывает Сергей
Левченко уже как первый се�
кретарь Иркутского обкома
КПРФ и член Президиума
ЦК партии. — Местные влас�
ти во всех 42 муниципальных
образованиях области вместе
с нашими товарищами�ком�
мунистами готовятся отме�
тить эту знаменательную дату,
чтобы люди — и это в первую
очередь молодёжь — знали и
помнили, какого поистине
мирового масштаба истори�
ческое событие свершилось в
России в октябре 1917�го. 

Так что и здесь Сергей Геор�
гиевич думает о том, каким
будет сибирский край завтра.
Прямо как напоказ сошлись в
Приангарье в этом году два
юбилея, где великая социали�
стическая суть «старшего» из
них определила созидатель�
ное содержание нынешнего.

Александр ОФИЦЕРОВ.
Фото автора.

С хорошим деловым
и творческим настроем

прибыла на прошлой неделе
в столицу большая

делегация из Приангарья

Презентацией полутора де�
сятков ведущих иркутских пред�
приятий, большим театрализо�
ванным концертом и ярмаркой
сибирских мастеров в парке
имени Горького были открыты в
субботу Дни Иркутской области в
Москве. В таком широком фор�
мате никакой другой регион
страны здесь не представлялся
ни разу. Торжества посвящены
80�летию области, образован�
ной 26 сентября 1937 года, когда
было подписано соответствую�
щее постановление ЦИК СССР.

Встречай, Москва, сибирский край!

Д ЕЛЕГАЦИЯ коммунис�
тов Ростовской области
побывает в станице Вё�

шенской, в Шолоховском го�
сударственном музее�запо�
веднике, и возложит цветы к
камню, под которым покоит�
ся знаменитый на весь мир
советский писатель�комму�
нист.

К дню рождения великого
земляка при поддержке Рос�
товского обкома КПРФ, пер�
вого секретаря областного
комитета партии Николая
Коломейцева в ростовском
издательстве «Альтаир» вы�
шла в свет книга «На шоло�
ховском берегу». Автор про�
екта и составитель — заслу�
женный работник культуры,
шолоховед, журналист и пи�
сатель Георгий Губанов. В
сборник включены его интер�

вью, очерки, воспоминания,
опубликованные в разные го�
ды в книгах, журналах, обла�
стных и федеральных газетах,
в том числе в «Правде» и «Со�
ветской России». В книгу во�
шли рассказы об «инженерах
человеческих душ», чьи име�
на стали гордостью донского
края, — об Александре Сера�
фимовиче, Виталии Закрут�
кине, Анатолии Калинине.
Особое место в этой публици�
стической галерее занимают
материалы о Михаиле Алек�
сандровиче Шолохове — с це�
лым блоком редких снимков. 

Читатели Шолоховской ле�
тописи смогут узнать, как
классик мировой литературы
передал свою Ленинскую пре�
мию на строительство школы
в его родной станице Каргин�
ской (хутор Кружилин), как

подарил ребятам из города
Новочеркасска саженцы для
высадки аллеи писателей, как
превратил в июне 1967 года
Ростовскую область в литера�
турную Мекку. Тогда, полвека
назад, он принимал в Вёшках
молодых прозаиков и поэтов
из СССР и других социалис�
тических стран. На природе,
на берегу Дона, Шолохов уго�
щал собратьев по перу дон�
ской ухой, делился мыслями о
развитии современной лите�
ратуры, раскрывал секреты
своей творческой лаборато�
рии, рассказывал, как созда�
вал романы «Тихий Дон»,
«Поднятая целина», «Они сра�
жались за Родину». 

Вместе с делегацией масте�
ров слова в качестве почётно�
го гостя находился космонавт
номер один Юрий Гагарин.

Подробностям памятной
встречи двух великих людей,
их крепкой дружбе, зародив�
шейся тогда, была посвящена
другая, опубликованная ра�
нее книга Г. Губанова «Гага�
рин на Дону». Часть её тира�
жа автор недавно подарил
коммунистам Донбасса и
Крыма для дальнейшей пере�
дачи в том числе школьникам
этих регионов и юным гостям
«Артека». 

Шолоховская тема стала
основной в творческой жизни
Георгия Губанова, отметив�
шего, к слову, в минувшем де�
кабре свой 80�летний юби�
лей. Началось это ещё в юно�
сти, когда произошла судьбо�
носная встреча молодого ли�
тератора с великим писате�
лем�коммунистом. В день
столетнего юбилея автора
«Тихого Дона», 24 мая 2005
года, в станице Вёшенской
Губанов, теперь уже сам мас�
титый писатель, получил ме�
даль ЦК КПРФ «100 лет со
дня рождения М.А. Шолохо�

ва» из рук лидера Компартии
Г.А. Зюганова. 

Как рассказал «Правде» Ге�
оргий Васильевич, для него
Шолохов не только литера�
турный, но и жизненный ком�
пас. Это говорилось и от име�
ни других земляков русского,
советского классика:

— По нему сверяют свои ча�
сы литераторы России и мира,
все, кому дороги неувядаемые
строки его бессмертных про�
изведений. Судьба подарила
мне чудесное время встреч с
великим человеком планеты.
Пройдут годы, столетия, но
люди и тогда будут помнить
Шолохова, как помнят Гоме�
ра, Шекспира, Пушкина… На
сером гранитном камне на мо�
гиле выдающегося представи�
теля советского искусства вы�
сечено одно слово: «Шоло�
хов». Больше ничего добав�
лять не требуется.

Наталья КРЮКОВА.
(Соб. корр. «Правды»).

Ростовская область.

Этот день — знаменательная дата в истории нашей страны, отечественной
и мировой литературы. В 1905 году, то есть 112 лет назад, родился великий
писатель и общественный деятель, дважды Герой Социалистического Труда,
лауреат Ленинской, Сталинской и Нобелевской премий М.А. Шолохов.

Равнение на великого писателя


